



自分らしく ~Be Unique~

矢部小HP 令和7年3月28日(金) 第50号(最終号)
2次元コード"←カラー閲覧できます 校長 池部 聖吾智(みわとも)

退任のご挨拶～本校からは9名の職員が転出。お世話になりました～

本日、別紙にて退任者の挨拶状を児童を通じて配付しました。個人的にはわずか1年間の勤務でしたが、矢部小学校は居心地の良い、ステキな学校でした。「もうあのおいしい給食が食べなくなるんだ」「朝から走って寄ってくるあの子どもたちと会えなくなるんだ」・・・などなど「矢部小ロス」はたくさんあります。

しかし、今や退任者たちは心を切り替え、次の勤務地での決意を胸にしているはずです。キザに述べれば「次の子どもたちが私たちを待っている」のです。

私の場合は、「教諭（法的には「児童の教育をつかさどる」職務）」と役職が変わり校長室・各教室・校外出張という勤務形態から、ガラツと変わり学年部に入り、フルで授業をしたり、部活動を担当したり・・・となりそうです。実に「10年ぶり」の職務内容となります。この10年間に、教科書も内容が少し変わりました。ICT活用も進み、タブレットを利用した授業は常識となりました。その流れについていかねばなりません。「不安がない」と言えばウソになりますが、それ以上に「わくわく」も大きいです。これからは「代打オレ」でなく「レギュラーオレ」です。断らなくとも堂々と授業ができる。その喜びを胸に次の学校でも張りきってやろうと思っています。

矢部小の子たちは、残った職員や新しく赴任した職員に託します。きっと新しい布陣でシッカリ育ってくれるはずです。今まで、本当にお世話になりました！

「自分らしく」生きよ！」式辞でも述べました
私が八代の中学校に主幹教諭として赴任したときの校長が先日お亡くなりになりました。六十歳という若さです。月曜日は八代へ通夜参列に行きました。既に式は終わつていましたが、多くの参列者だつたため故人に会うまでに少し時間がかかりました。お連れ合い様には今回初めてお会いしました。私は自己紹介をして校長にまつわるエピソードを話しました。「私が教頭に昇任することが決まり、『私に務まるでしようか？』と不安な気持ちを伝えると、『池部さんのよさが認められたくない。池部さんができるこつばしなつせ』と言わされました」この言葉は、今も私を支えていきます。卒業式の校長式辞でも述べましたが、「自分らしく生きよ」という言葉を最後に送ります！

「山都町を盛り上げよう！」
道半ばで去るのが心残りです・・

新聞等でご存じかと思いますが、公立高校後期選抜で地元・矢部高校の「出願がゼロ」という事態が発生しました。前期選抜で入学者の一部は確保していますが、大変ショックな出来事でした。幸い、矢部高校の校長先生は留任です。先日、矢部高校長と「次年度は矢部高と本校の交流（花植えなど）をしよう」と確認したところです。併せて「矢部高の学校評議員として本校PTAから1名入っていただけないか」と相談を受けました。このことは現PTA会長にも相談中です。よろしければ前向きに検討していただけたらと思います。「山都町を盛り上げよう」が道半ばで転出するのが心残りです。地元のみなさま（ごく一部を除く）が矢部高校を支持するのを見るのは、とても寂しいです。

4月行事予定

※変更の可能性もあります。

日	曜	校内行事	給食
1	火	学年始休業日 くまもと防災教育月間 辞令交付式	
2	水	企画委員会(9:00)	
3	木	職員会議【1】(午前)	
4	金	職員会議【2】(9:00-11:00) 職員会議【3】(午後)	
5	土		
6	日		
7	月	職員会議【4】(午前) 午後 学級事務 環境安全点検	
8	火	特別日課 職員朝会 ①就任式・始業式 ②大掃除 ⑤⑥入学式準備(4~6年) 1年指定休業日 ※給食無し 4~6年弁当持参 1~3年(12:00バス) 4~6年(15:30バス) 御岳保育園来校(16:00)	×
9	水	特別日課(3時間授業・給食無し) 2~6年指定休業日 職員朝会 ①②入学式 職員会議(予備) 校内研修(人権)?	×
10	木	地区児童会② 委員会決め(学級にて)⑥	○
11	金	身体測定(②低学年 ③中学年 ④高学年)	○
12	土		
13	日		
14	月	かみましき「命と防災」の日	○
15	火	歓迎遠足④⑤⑥ PTA役員会(執行部) 18:30 会議室	×
16	水	振替休業日(4/19分)	
17	木	6年全学調(国、算、理)②③④ ⑥委員会活動【1】(年間計画) わくわく号来校(13:00)	○
18	金	※図書室PC進級処理(ナトーコンピュータ)	○
19	土	特別日課(短縮5時間授業) 職員朝会 ⑤授業参観 PTA総会 学級懇談会	○
20	日	矢部中授業参観	
21	月	特別日課(40分4時間授業) 家庭訪問【1】	○
22	火	特別日課(40分4時間授業) 全学調児童質問紙調査(午前) 家庭訪問【2】 リボン呼びかけ(児童会役員)	○
23	水	特別日課(40分4時間授業) リボンの日 職員会議【5】 学力調査②③(国・理)	○
24	木	特別日課(40分4時間授業) 家庭訪問【3】 学力調査②③(算・社)	○
25	金	特別日課(40分4時間授業) 諸費納入日 心臓検診(11:30 1・4年) 家庭訪問【4】②③学力調査(英・質)	○
26	土		
27	日		
28	月	特別日課(40分4時間授業) 家庭訪問【5】	○
29	火	昭和の日	
30	水	特別日課(40分4時間授業) 家庭訪問【6】 尿検査キット配付 諸費納入日 月末統計	○

矢部抄

職員の異動だけでなく児童の中にもこの4月で転居のため転出する子が数名いる。この数日の間に親子で挨拶に来られた家庭があつた。寂しいものだ。担任の話では、修了式の日は別れを惜しんで多くの子が泣いていたという。願わくば、新しい学校に早く馴染み元気に過ごしてもらいたい▼娘婿は本通信と本校HPのヘヴィウオツチャード。先日、娘が電話してきたときに「RADの『正解』・・・いい選曲!」と言つたり「一秒の価値は・・・」の一説の載つた通信を印刷して「読んでごらん」と言つて渡されたそうだ▼そんな通信もこのHPもいよいよ終わりの日が近づいてきた。世界中のファンは残念がつていいのではないか。そんな「学校だより・矢部小HPロス」になりそうな方(笑)へ朗報▼4月から、「私の今」を発信する舞台を「Facebook」「Instagram」等に移す予定だ。最近「Facebook」の友達申請リクエストが数名来ている。「4月からの投稿楽しみにしています」と。私の今後の動きが気になる方(そんな人はいないと思うが・・・笑)は、そちらをのぞいていただきたい。まずは仕事に慣れるのが優先であるので毎日とはいわないだろう。ボチボチやりたい▼一年間、本通信をご愛読いただきありがとうございました(泣)

